



PRÉFET DE LA RÉUNION

*Liberté
Égalité
Fraternité*



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Denis, le 5 juin 2023

Lutte contre le trafic de stupéfiants : la France à l'offensive en mer

Entre mars et mai 2023, les unités navales des FAZSOI basées à La Réunion opérant dans la zone sud de l'océan Indien ont saisi en mer plus de 3,5 tonnes de drogue dans le cadre d'opérations de lutte contre le narcotrafic conduites en coalition.

Le trafic de stupéfiants en provenance notamment du nord de l'océan Indien affecte non seulement les grands bassins de consommation tels que l'Europe, mais représente aussi une menace sérieuse de déstabilisation pour les pays riverains de l'océan Indien.

La majorité du flux se dilue par la voie maritime. La lutte contre ce trafic mobilise l'ensemble des services de l'État. En mer, ce sont essentiellement les moyens maritimes des FAZSOI qui contribuent depuis La Réunion à cet effort. Les unités hauturières des FAZSOI sont en effet les seules unités françaises à être stationnées de façon permanente dans l'océan Indien. Elles ont développé en matière de contrôle des navires suspects une expertise internationalement reconnue.

Dans la zone maritime dans laquelle le préfet de La Réunion est le délégué du gouvernement pour l'action de l'État en mer, les résultats depuis le début de l'année 2023 démontrent l'engagement de la France à œuvrer en coalition pour la stabilisation de la région en luttant contre ces trafics dans le strict respect de la convention des Nations Unies sur le droit de la mer. **Ce sont ainsi 3,334 tonnes d'héroïne et 242 kg de métamphétamine qui ont été saisis par les unités stationnées à La Réunion en seulement quelques mois.** La coordination des différents services de l'État, le professionnalisme des équipages et la détermination de tous les acteurs impliqués, y compris nos alliés et partenaires régionaux, ont permis d'atteindre ce résultat spectaculaire.

Ces saisies portent sur un flux « de gros » qui débute son voyage vers les lieux de revente. Il n'est donc pas encore coupé ni conditionné au détail. Ces saisies ont été opérées à une distance très significative des territoires français de l'océan Indien et aucun élément n'a permis d'établir qu'ils aient pu en être la destination finale.

Les forces armées dans la zone sud de l'océan Indien (FAZSOI) remplissent un large panel de missions. Depuis Mayotte et La Réunion, plus de 1 700 militaires assument notamment la défense du territoire et garantissent le respect des lois et règlements dans les espaces maritimes dans le cadre de l'action de l'État en mer.

Contact presse

Service régional de la communication interministérielle

Téléphone : 0262 407 419 / 434 / 457

Courriel : communication@reunion.gouv.fr

Internet : www.reunion.gouv.fr

Twitter – Facebook – Instagram : @Prefet974

Sollicitations presse : <https://wkf.ms/3kc53kb>